

FAITS DIVERS

—Un bébé a été trouvé dimanche matin sur le perron de l'hospice des Sœurs-Grises. Les bonnes dames l'ont recueilli et en ont eu soin.

—M. Jérôme Longpré, un des vétérans de la guerre de 1812, est décédé subitement à Saint-Jérôme. Il était âgé de 92 ans et 5 mois.

—On fait circuler en ce moment à New-York une requête demandant dix millions pour la construction d'un nouveau câble transatlantique.

—Un citoyen d'Alendon, Michigan, vient d'inventer une pompe au moyen de laquelle le bétail peut pomper tout en s'abreuvant.

—Les Etats de l'Ouest ont salé 6,505,000 cochons durant l'hiver dernier, ce qui fait une augmentation de 1,404,000 sur l'hiver précédent.

—Le Maine a eu 400 divorces en 1874, 500 en 1877, soit un divorce par 12 mariages; c'est du progrès, mais c'est ainsi que la société s'en va à une ruine certaine.

—La loi rétablissant la peine de mort dans l'Iowa a été signée par le gouverneur, et est, à présent, la loi de l'Etat. L'expérience de la suppression de la peine de mort en a fait voir les grands désavantages.

—Le revenu de l'ex-impératrice Eugénie est d'environ \$250,000 par année, et elle est propriétaire de la maison Camden, Chiselhurst, Angleterre. Elle a beaucoup d'embonpoint; en toilette, elle affecte, dit-on, les manières de la reine Victoria.

—On craint des troubles communistes aux Etats-Unis, surtout dans le district de Columbia et dans la Pensylvanie. Il faudra que la grande république passe par là un jour ou l'autre.

—Notre compatriote, M. le major J.-E. Mallette, ex-agent des sauvages à Tulalip, Oregon, vient de reprendre son ancien poste dans le département du Trésor à Washington.

—PÊCHE DE LA TRUITE.—Pour l'information de nos lecteurs, nous croyons devoir leur donner le renseignement suivant: La pêche de la truite est permise du 1er mai au 15 septembre.

—SUICIDE.—Odile Comtois, femme de Dosithée Langevin, de Varennes, vient de se suicider en se pendant, dans un moment d'aliénation mentale.

—RARETÉ.—Dans la journée de samedi, le 4 courant, à Montréal, vis-à-vis la ville, on a vu un marsouin. C'est la première fois que ce fait se produit depuis 25 ans.

—On dit que les autorités militaires ont l'intention d'ériger une batterie sur l'Île-aux-Grues, afin de commander les approches du fleuve au-dessus de la traverse de Saint-Roch. On devra former un corps d'artilleurs volontaires.

—Le cadavre de l'un des frères Riley, précipités dans la chute du Niagara dernièrement, a été trouvé samedi près de Lewiston.

Ce n'est pas souvent que le gouffre du Niagara rend les débris de ses victimes.

—Le vice-amiral Sir Edward Inglefield est attendu à Halifax, en mai, pour prendre le commandement des stations de l'Amérique du Nord et des Indes Occidentales, à la place de Sir Cooper Key.

—On lit dans le *Nouvelliste* de Québec qu'un jeune homme de 17 à 18 ans a été condamné par la cour des magistrats de Saint-Sauveur à quinze jours de prison pour avoir mâché du tabac dans l'église Saint-Sauveur de Québec.

—Le 8e bataillon des carabiniers Royaux, de Québec, doit venir à Montréal pour assister à la grande revue de volontaires qui doit y avoir lieu, le 24 de mai, fête de la Reine.

—On lit dans le *Courrier de Maskinongé*:

“Le pont du chemin de fer sur la grande rivière Loup fait des progrès assez marquants depuis quelques jours; nous avons tout lieu d'espérer qu'il sera livré à l'usage sous peu de temps.”

PHÉNOMÈNE.—Au commencement de ce mois M. Ls. Beaulieu, de la Présentation, avait une vache qui a mis bas 4 veaux vivants. Peu de jours après, la vache mourut de maux de cornes. Les 4 veaux moururent également, au grand chagrin de leur propriétaire.

—Le Progrès cesse de paraître pour se fusionner avec le *Pionnier*, de Sherbrooke. La rédaction de cette feuille reste sous le contrôle des deux fondateurs du *Pionnier*, M. H.-C. Cabana et M. L.-C. Belanger.

La publication du *Sherbrooke News* vient aussi d'être suspendue.

CHEVAUX.—Il paraît que le gouvernement anglais fait acheter des chevaux à Montréal et aux environs. Nous ne savons si la rumeur est exacte. Ce qui est vrai, c'est que des acheteurs d'ici en expédient des pleins chars sur Montréal presque tous les jours. Il leur faut des chevaux sains et d'une mesure déterminée. Les prix sans être élevés sont assez bons.

COMITÉ DE FINANCE.—A la réunion du comité de finance de cette ville, à la suggestion

de Son Honneur le Maire, il a été question de convoquer une assemblée du clergé et des laïques catholiques et protestants, afin d'y discuter l'urgence d'adopter des moyens rigoureux pour prévenir les troubles entre Orangistes et Catholiques.

—Wm. Teelson, d'Orangeville, a été arrêté sous accusation de tenir une distillerie illicite. Il y a quelque temps, on a découvert une distillerie conduite par trois hommes près de Guelph. Deux ont été arrêtés et condamnés à \$500 d'amende et à la prison pour six mois. Teelson s'était alors échappé, mais il a été arrêté.

CHAMP DE MARS.—De nombreux journaliers sont activement occupés à réparer le Champ-de-Mars en vue de la grande parade qui aura lieu le 24 courant. Les volontaires de cette ville, sachant qu'ils devront subir un véritable examen pour l'occasion, s'exercent presque tous les soirs, et espèrent ne pas se montrer inférieurs aux régiments étrangers qui prendront part à la fête.

STRANGE.—Lundi après-midi, M. John Watkins, commerçant de charbon, rue Cotté, se tenait à la porte de son bureau lorsqu'il fut frappé à la tête par un morceau de fer assez lourd pour lui faire perdre connaissance. On suppose que le projectile a été lancé par une main inconnue dans les ateliers de M. Chanteloup. M. Watkins a été assez grièvement blessé pour être obligé de garder la maison depuis.

SAINTE-HENRI.—A la dernière séance du Conseil municipal, lecture a été faite d'une requête de la “William Sewing Machine Manufacturing Company,” demandant d'être exempté de taxes pendant 20 ans s'ils transportaient leur manufacture dans les limites de cette localité. Cette requête a été accordée. La compagnie se propose d'ériger ses bâtiments sur la rue Bonaventure, près de la voie du Grand-Tronc. Cette manufacture emploie environ 300 ouvriers.

BAPTISTE CANADIEN.—Baptiste Canadien, de Caughnawaga, à l'honneur d'informer le public qu'il est prêt à faire sauter les rapides Lachine aux personnes qui le désireraient. Beaucoup de gens disent que les rapides sont infranchissables pour le moment, mais Baptiste Canadien est prêt à exécuter ce passage. Il offre de plus de conduire les amateurs de la pêche dans des endroits connus de lui et où le poisson abonde. Il séjourne habituellement à Caughnawaga.

IMMIGRATION.—Madame Birt, une sœur de Mlle McPherson, est arrivée par le steamer *Samaritan* avec une petite colonie de 32 garçons et 19 filles, âgés de 13 à 18 ans. Les petits immigrés ont pris le train en destination de Knowton, Ontario, où ils seront distribués dans les familles de cultivateurs haut-canadiens. Mlle McPherson et Mme Birt ont déjà réussi à placer ainsi environ 4,200 enfants dans la Puisance.

PRISE D'HABIT.—A Saint-Hyacinthe, mardi, le 7 courant, fête de Sainte-Catherine de Siene, une des patronnes de la communauté du Précieux-Sang, Mgr l'évêque de Saint-Hyacinthe, assisté de M. le chanoine Leclaire et du Révd M. Moreau, curé de Saint-David, donnait l'habit des Vierges du Précieux-Sang et de Marie-Immaculée aux deux postulantes : Louise Dupuis-Valade, dite Sœur Marie-Jeanne de Chantal, de la ville de Montréal, et Adélaïde Trudeau, dite Sœur Marie de l'Ange-Gardien, de Saint-David.

UNE DÉPÈCHE DE NIAGARA.—Une dépêche de Niagara nous apprend, qu'à dix heures du matin, un homme inconnu, aux cheveux gris, âgé d'environ 40 ans et d'une taille d'environ 5 pieds 8 pouces, s'est dirigé vers le centre du nouveau pont suspendu, et soudain, quittant son habit et son chapeau, il s'est élancé dans la rivière. Une enveloppe trouvée dans une des poches de son paletot est adressée à Edward M. Groat, Waterford, Racine County, Wisconsin. Le corps n'a pas été retrouvé.

LA FÊTE DE LA REINE.—Les autorités militaires de Montréal ont résolu de célébrer la fête de la Reine le 24 courant, avec un éclat extraordinaire. Parmi les corps militaires qui figurent dans la grande parade on remarquera les Queen's Own, de Toronto ; les Guards de Son Excellence le Gouverneur-Général d'Ottawa, et le 8ème Bataillon de Québec. Une compagnie de volontaires américains prendra part à la célébration. Une petite guerre sera faite sur le Mont-Royal entre les différents corps de milice.

LUNDI SOIR, un jeune comédien français nommé Jodoin revenait d'une soirée avec trois autres jeunes gens et deux jeunes filles, vers minuit et demi, lorsqu'ils furent attaqués au coin des rues Fulford et Bonaventure par une douzaine de vauriens. M. Jodoin et ses camarades se défendirent de leur mieux et reçurent des contusions assez sérieuses. Une des jeunes filles reçut aussi une pierre sur le cou qui lui infligea une grave blessure. Les lâches assaillants eurent soin de s'enfuir lorsqu'ils virent venir la police.

DÉCOUVERTE ÉTRANGE.—Deux garçons de ferme, employés chez M. James Monteith, cultivateur, chemin de la rivière Saint-Pierre, nommés Thomas Hunt et Théophile Laberge, en allant à la pêche, dimanche, ont trouvé une boîte sur une batture au-dessus de l'île des Sœurs. Cette boîte, qui était ancrée au lit de la rivière, contenait un squelette complet. Les jeunes gens ont porté les ossements au poste de police, et le coroner a été notifié. Il est pro-

bable que le squelette appartient à des étudiants en médecine qui ont l'habitude de placer les ossements dans une eau courante afin d'en détacher la chair et tous les filaments, et faire blanchir les os.

NOYÉ EN MER.—Le Capt. McWilliam, de la barque *Abbotsford*, venant de Greenock et arrivée dans le port, relate ce qui suit :

Le 17 avril, vers 10 heures du soir, pendant une tempête de vent de nord-est, lorsque les manœuvres étaient dans le mat de misaine, pour carger les voiles, un jeune matelot, du nom de Oliver Tait, âgé de 18 ans et natif de Shetland, est tombé du haut d'une vergue dans la mer et n'a pas repêché. La barque flait alors 10 noeuds à l'heure. Dans l'obscurité par le mauvais temps qu'il faisait, il a été impossible d'aller à son secours. Signé : D. McWilliam, capitaine ; J. Flett, second, et J. Dew, charpentier.

MORT TRAGIQUE.—Lundi après-midi, un sauvage de Lorette, Québec, nommé Damase Verrette, est mort d'une manière tragique.

Il conduisait un radeau sur la rivière au-dessus de la chute, lorsque tout à coup il se vit entraîné par le courant, vers les échelles. Impuissant à lutter contre le courant, il se jeta à l'eau pour regagner le rivage à la nage ; mais le malheureux fut entraîné dans les rapides et tomba dans la chute.

On a retrouvé son cadavre peu après, à quelque distance du pied de la chute. Dans la soirée, le député-coroner a fait enquête, et verdict a été rendu conformément aux faits.

Il est à remarquer que le père, une sœur et un frère du défunt sont tous morts en se noyant, et qu'un de ses amis qui était dans le bois avec lui, l'hiver dernier, est mort subitement.

CHAVIRÉ.—On écrit de Winnipeg en date du 2 courant :

“Le vapeur *Swallow*, venant de Selkirk, a chaviré dans la rivière Rouge, au-dessous de Winnipeg, cette après-midi.

“On a pu sauver 24 passagers ; un seul, un Norvégien, s'est noyé.

“C'est un coup de vent qui a été la cause de l'accident.

“Il n'y avait ni chaloupes ni appareils de sauvetage à bord du vapeur ; il se serait noyé beaucoup de monde, si ce n'eût été de la présence d'un bateau à vapeur de York qui était à la remorque du vapeur, et qui a pu sauver les passagers. Il faisait un temps orageux de pluie et de neige. Le vapeur était estimé à \$45,000 et appartenait à M. Jos. Flanagan.”

CE DONT EST CAPABLE UN JOURNALISTE.—La fameuse aiguille de Cléopâtre, dont les vicissitudes ont longtemps défrayé les journaux anglais, va enfin pouvoir se reposer de ses longues fatigues.

C'est sur les bords de la Tamise qu'elle sera dressée. Un détail assez curieux à ce sujet :

Le capitaine du remorqueur qui était venu prendre l'obélisque, avait ordre de ne recevoir à son bord aucun reporter ni dessinateur.

Grand émoi parmi les journalistes, qui dirent de se résigner à n'assister qu'à l'embarquement. Ces messieurs contemplèrent donc, l'âme pleine de tristesse, les derniers préparatifs, quand le bateau dérapa.

A ce moment, un chauffeur, vêtu de gueules, la figure noire de charbon, et qui se tenait appuyé sur le bordage, jeta sa casquette en l'air en poussant un vigoureux hourrah !

C'était Wells, le dessinateur de l'*Illustrated London News*, qui n'avait trouvé que ce moyen d'échapper la consigne.

—L' excellente idée que la bonne société de Montréal a toujours paru entretenir de l'établissement de MM. Senécal & Hurteau, rue Sainte-Catherine, nous engage à faire partie à nos lecteurs et aimables lectrices des changements importants qui ont eu lieu dans cette maison. Depuis quelque temps, une dissolution de société a laissé M. Alcime Hurteau seul propriétaire du magasin, et, dans le but de le rendre plus complet, plus fashionable et plus attrayant, ce monsieur a décidé de le transporter au No. 209, rue Notre-Dame, à l'encoignure de la rue Saint-Gabriel, en face du bureau de la *Minerve*. Ce centre plus fréquenté lui impose l'obligation de renouveler une partie de son stock et d'en compléter toutes les parties, surtout celle de la mode et des articles de fantaisie. Des circonstances favorables l'ayant mis en possession d'un choix de marchandises les plus attrayantes et variées, répondant à tous les détails de la toilette d'une dame, nous engageons surtout nos lectrices à aller visiter le nouvel établissement de M. Alcime Hurteau, à partir du 23 mars, et nous sommes convaincus qu'elles seront satisfaites.

RIXE SANGLANTE A LA POINTE ST. CHARLES.—Nous sommes parvenus à nous procurer les nouveaux détails suivants sur le triste événement de lundi soir.

Vers onze heures et demie, un jeune homme de la Pointe Saint-Charles, nommé John Lang, revenait en voiture avec une Dlle Turnbull, d'une soirée qui avait eu lieu chez une de ses connaissances, rue Saint-Laurent, lorsqu'en arrivant au coin des rues Wellington et Murray, il vit un groupe d'hommes s'avancer et ordonner au charretier d'arrêter son cheval. Le charretier répondit par quelques paroles qu'il ne put comprendre, et tout aussitôt une détonation se fit entendre, et une balle effleura la joue de la jeune fille. Une volée de coups de revolver fut ensuite tirée. M. Lang conseilla alors au charretier de fouetter son cheval, puis obligea la jeune fille de se cacher au fond de la voiture. Ils traversèrent le pont, et en le laissant

d'autres coups de revolver furent tirés, et M. Lang reçut trois balles dans la cuisse gauche. Lorsque la voiture arriva à la résidence de Mlle Turnbull, la jeune fille qui se trouvait avec M. Lang, ce dernier perdit connaissance. Le Dr. Fuller, mandé immédiatement, le fit revenir de son évanouissement, et constata que les blessures n'étaient pas graves. Le jeune homme fut ensuite transporté chez son père, dont la résidence est située sur le chemin de Lachine. M. Lang est protestant, mais il ne fait partie d'aucune société secrète.

Quant à l'attaque sur le pont Wellington, durant laquelle fut tué le malheureux Colligan, il est impossible pour le présent de savoir au juste la vérité. On va même jusqu'à dire que Colligan a été tué par ses propres amis, qui, trompés par l'obscurité, le prirent lui et quelques personnes qui l'accompagnaient, pour des Orangistes.

L'HOMME LE PLUS AGÉ DE LA TERRE.—A une assemblée de médecins tenue dernièrement à Bogota, le Dr Luis Hernández lut un papier d'un intérêt plus qu'ordinaire à propos d'une visite qu'il fit à un certain Miguel Solis, un fermier métis, demeurant au pied de la Sierra Messilla. Ce qu'il y a de plus remarquable au sujet de Miguel, c'est qu'il se dit âgé de 180 ans, “plus ou moins,” et tous ses voisins s'accordent à dire qu'il dépasse de beaucoup l'âge qu'il se donne. Des hommes à cheveux blancs dirent au docteur qu'ils se rappelaient avoir connu Miguel lorsqu'il était réputé avoir 80 ans, et qu'eux-mêmes n'étaient alors que de petits garçons ; aussi que le nom de Miguel Solis, fermier de couleur, se trouve sur une liste de souscription à un fonds destiné à la construction d'un monastère franciscain, près de Saint-Sébastien, qui fut fondé en 1712, et que le présent abbé est positif que c'est le même homme.

Le docteur a trouvé le vieillard dans son verger, occupé à enlever des branches sèches. Sa figure est couleur de parchemin, mais il est robuste et actif ; sa chevelure, blanche comme la neige, était enroulée autour de sa tête en forme de turban, et ses yeux étaient tellement brillants, que le docteur se sentit mal à l'aise lorsqu'il les tourna sur lui. Questionné par le docteur sur ses habitudes, Miguel lui dit que le secret de vivre un siècle ou deux était très-simple — tout simplement ne jamais s'enivrer et ne jamais trop manger. “Je prends seulement, dit-il, un bon repas par jour et je suis souvent une demi-heure à table ; car, voyez-vous, il n'est pas possible dans une demi-heure de manger plus que vous ne pouvez digérer en vingt-quatre.”

Il dit aussi qu'il mangeait peu de viande et qu'il jeunait deux fois par mois, ne mangeant rien mais buvant autant d'eau qu'il pouvait en avaler ; qu'il laissait toujours toute nourriture préparée par le feu se refroidir avant d'y goûter, que c'était là la raison pour laquelle ses dents étaient aussi saines qu'il y a 180 ans. Il est inutile d'ajouter, ainsi que le dit le Dr Hernandez, que les Indiens du voisinage croient fermement que Miguel s'est vendu au diable.

Avis de l'Administration

Nous attirons l'attention de nos lecteurs sur les changements que nous croyons devoir faire dans les conditions d'abonnement à *L'Opinion Publique*.

A l'avenir, le prix pour les abonnés qui paieront d'avance, ou dans le cours des trois premiers mois, sera, comme par le passé, de TROIS PIASTRES par année pour le Canada et TROIS PIASTRES ET DEMI pour les Etats-Unis ; mais on exigera de ceux qui ne se conformeront pas à cette règle \$3.25 par année s'ils ne paient qu'au bout de six mois et \$3.50 s'ils ne règlent qu'à la fin de l'année.

Après les appels réitérés que nous avons faits, vainement dans la plupart des cas, à nos abonnés retardataires de s'acquitter de ce qu'ils nous doivent, et vu le montant toujours croissant d'arrérages qui nous sont dus, nous croyons que cette augmentation dans le prix de l'abonnement pour ceux qui n'ont pas la louable habitude de payer régulièrement leur journal d'avance, est le seul moyen qui nous reste de couvrir en partie les pertes considérables d'intérêts que nous subissons chaque année et les frais de perception que nous sommes obligés d'encourir.

Rien de plus facile pour nos abonnés que de s'éviter le paiement de ces 25 et 50 centimes additionnels : QU'ILS PAIENT TOUJOURS LEUR ABONNEMENT D'AVANCE, comme le font un bon nombre des meilleurs amis de *L'Opinion Publique*, à qui nous nous empressons d'offrir nos plus sincères remerciements. Puisse leur exemple être imité par tous nos lecteurs !

L'ADMINISTRATION.

Le Laroche Foucauld de la rue Drouot :

“Quand un homme tourne mal, on dit qu'il s'égare.

“Quand c'est une femme, on dit qu'elle se perd.”